

LA LEY UNIÓN EUROPEA

ISSN 1133-8660

N. 57, Marzo 2018

Solicitud de artículos a la Biblioteca

Sumario UE n.º 57 Marzo 2018

Tribunas:

- Modificación del régimen de la cooperación en materia de protección de los consumidores: el Reglamento (UE) 2017/2394 de 12 de diciembre de 2017 por Luis González Vaqué (*Exconsejero de la DG Mercado interior. Comisión Europea*)
- Propuestas de reforma del Derecho de obligaciones y contratos en España y la Unión Europea por Martín Jesús Urrea Salazar (*Profesor de Derecho internacional privado y abogado. CEDEU (Universidad Rey Juan Carlos)*).

Doctrinas:

- La «cosificación» del trabajador en la discriminación indirecta contra discapacitados en materia de absentismo laboral. Estudio jurídico crítico a propósito de la [sentencia del TJUE de 18 de enero de 2018, asunto C-270/16](#): Ruíz Conejero, y el acervo comunitario sobre discriminación y discapacidad por José Luis Monereo Pérez (*Catedrático de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social. Universidad de Granada. Presidente de la Asociación Española de Salud y Seguridad Social*) y Pompeyo Gabriel Ortega Lozano (*Contratado Predoctoral FPU del MECD. Profesor del Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social. Universidad de Granada*).
- Economía de plataformas digitales y servicios compuestos. El impacto en el Derecho, en especial,

en el Derecho del Trabajo. Estudio a partir de la [STJUE de 20 de diciembre de 2017, C-434/15](#), Asunto *Asociación Profesional Élite Taxi y Uber Systems Spain S.L.* por M.ª Yolanda Sánchez-Urán Azaña (*Catedrática de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social, UCM*).

Sentencias Seleccionadas:

- Procedimientos paralelos en materia de marca de la Unión Europea Sentencia del Tribunal de Justicia, Sala Segunda, de 19 octubre 2017, C-231/16: Merck por Aurelio Lopez-Tarruella Martínez (*Profesor titular Derecho internacional privado. Universidad de Alicante*).
- Sobre el alcance de la competencia del juez del concurso en la jurisprudencia del TJUE: la acción de responsabilidad delictual ejercida contra los miembros de un comité de acreedores. Sentencia del Tribunal de Justicia, Sala Primera, de 20 de diciembre de 2017, asunto C-649/16: *Valach* y otros por Elisa Torralba Mendiola (*Profesora Titular de Derecho Internacional Privado. Universidad Autónoma de Madrid*).

Jurisprudencia

- Ausencias del trabajador a causa de enfermedades atribuibles a su discapacidad.
- Acción basada en una marca nacional seguida de una acción basada en una marca de la Unión: litispendencia
- Acción de responsabilidad delictual contra los miembros de un comité de acreedores que han rechazado un plan de saneamiento en un procedimiento de insolvencia
- Ordenación del tiempo de trabajo y del período de descanso de los bomberos

- Las trabajadoras embarazadas pueden ser despedidas con motivo de un despido colectivo
- Nueva multa coercitiva a Grecia por haber tardado en aplicar el Derecho de la Unión relativo al tratamiento de las aguas residuales urbanas
- Infracción de Polonia ha infringido del Derecho de la Unión sobre la calidad del aire ambiente
- Cadena de vídeos promocionales de modelos de turismo nuevos disponible en YouTube
- Las reducciones salariales aplicadas a los miembros del Tribunal de Cuentas en Portugal no violan el principio de independencia judicial
- Exclusividad de la explotación por el Estado de determinadas modalidades de juegos de azar y régimen de concesiones

Actualidad UE:

- El Parlamento Europeo lamenta que solo tres Estados miembros hayan optado por transponer la Directiva de mediación en asuntos civiles y mercantiles
- El Gobierno español refuerza la protección de los asegurados con la adopción de las nuevas normas europeas
- Agua potable más segura para todos los europeos
- Entra en vigor el nuevo Código de Conducta que refuerza las normas deontológicas para los miembros de la Comisión Europea
- La Comisión aprueba la propuesta de adquisición de *Abertis* por *Hochtief*
- La Comisión ofrece ayuda financiera a Francia, Grecia, España y Portugal tras los desastres

naturales

- El Comité de las Regiones presenta la «Tarjeta de viaje para ciudadanos europeos»
- Según la Comisión, el empleo y la situación social de la Unión Europea siguen mejorando
- Los proveedores y comerciantes de aspiradoras no podrán usar etiquetas adicionales que reproduzcan o precisen la información que figura en la etiqueta energética
- Indicaciones geográficas de las bebidas espirituosas en el marco de un litigio relativo a un whisky alemán denominado «*Glen Buchenbach*»
- Adopción de nuevos programas de protección de los migrantes y apoyo al retorno y la reintegración en África por valor de 150 millones de euros
- El tráfico ilegal y furtivismo internacional de especies silvestres se incluirá en las consultas políticas con terceros países
- El Gobierno español refuerza las medidas contra el blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo
- Nombramiento de nueve Jueces del Tribunal de Justicia
- *Brexit*: La Comisión Europea publica el proyecto de acuerdo de retirada en virtud del artículo 50 TCE